DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA/parameridiano@gmail.com

MIÉRCOLES 12 DE FEBRERO DE 2025

DIRECTOR EDITORIAL: MILTON COLMENARES



Tenemos el menor promedio de los últimos ocho años

Redujo gobierno federal el 12 por ciento los homicidios dolosos

Disminuyó el promedio diario de 10 delitos de alto impacto entre enero de 2019 y enero de 2025

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó que, gracias a la Estrategia Nacional de Seguridad, en cuatro meses, se ha reducido 12 por ciento los homicidios dolosos y enero de 2025 es el enero con el promedio más bajo en este tipo de delitos en los últimos ocho años, lo que aseveró es resultado de la coordinación entre las Secretarías de la Defensa; de Marina; de Seguridad y Protección Ciudadana; la Fiscalía General de la República y gobiernos estatales. En Puerto Vallarta

Avanza regulación de venta de alcohol

33 fueron modificaciones y 32 nuevos

RIDIANO | Puerto Vallarta.-El Conseio MERIDIANO PUERTO VALIATRA.-EL CONSEJO Municipal de Giros Restringidos sobre Venta y Consumo de Bebidas Alcohólicas de Puerto Vallarta dio un importante paso hacia la regulación de la venta de alcohol en la ciudad, al aprobar un total de 65 permisos. De estos, 33 corresponden a modificaciones de propietario, direcciones y otros, mientras que 32 son permisos nuevos

Durante la primera sesión de este consejo, encabezada por el alcalde Luis Munguia, se revisaron los primeros 67 expedientes de solicitudes de permisos con venta de alcohol y que

fueron entregados a los regidores integrantes en enero de este año, por lo que al final se aprobaron 65, dando de baja sólo dos por incumplimiento de requisitos.

PÁGINA6



Totalmente gratuitos

Invita gobierno vallartense a participar en talleres

La intención es que la ciudadanía se capacite en diferentes oficios para que puedan generar ingresos

El gobierno municipal de Puerto Vallarta invita a la El gobierno municipal de Puerto Vallarta invita a la ciudadania a ser participse de los talleres de oficios y habilidades que se imparten durante toda la semana en diferentes centros culturales y espacios de recreación ubicados en toda la ciudad Entre las actividades que se realizan como talleres, durante los turnos matutinos, que van desde las 9 de

la mañana hasta las 12 del mediodía, hay panadería la minima hasta ais 12 de mierciondi, nay partaceria mexicana, masaje terapeuta, aplicación de uñas, barbería, repostería básica, corte de cabello, cocina italiana, repostería avanzada, decoración de pasteles, corte y confección, además de estética canina y conservación de alimentos.

Desconfía ciudadanía del gobierno

Genera dudas anuncio de llegada de camiones al Puerto

La promesa de que llegarán 76 unidades nuevas a la ciudad ha generado opiniones divididas, pues en anuncios anteriores los camiones no han llegado

Milton Colmenares

Tras el anuncio de que durante la semana pasada llegarían a Puerto Vallarta 76 nuevos camiones, mismos que comenzarían operar a partir del 17 de febrero, hay opiniones divididas en la ciudadanía, pues en ocasiones anteriores las promesas de meiorar el sistema de transporte no se han cumplido. PÁGINA4 Tendrán un domo tras vencer en torneo estatal

Premia Héctor Santana a la escolta de la Secundaria Alí Chumacero

El alcalde entregó medallas a cada integrante de la escolta, destacando su disciplina y



Meridiano Bahía de Banderas. El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Bahia de Banderas, Héctor Javier Santana García, reconoció a la escolta de la Escuela Secundaria Ali Chumacero, ubicada en Altavela, por obtener el primer lugar estatal en el concurso de escoltas del sistema de secundarias técnicas.

secundanas tecmicas.

Durante el evento, el alcalde entregó medallas a cada integrante de la escolta, destacando su disciplina y compromiso. La directora del plantel, Ana Lilia Ibarra Chávez, resaltó el esfuerzo de los controllamentos es desirio de sono estudiantes y agradeció el apoyo estudiantes y agradecto e i apoyo
de los padres de familia. Además,
se reconoció a la profesora
Blanca Delia Arana Ramirez,
instructora de escoltas, por su
dedicación en la formación de
generaciones de alumnos en esta disciplina. PAGINA3

Víboras

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Nueva crisis

en Colombia

El presidente Gustavo Petro solicitó el pasado domingo la renuncia protocolaria de "ministras, ministros y directores de departamentos

administrativos", pocos días después de un inédito Consejo de Ministros televisado, lleno de reproches, regaños y discusiones, donde se evidenció una fractura en su gobierno que ahora hace aguas.

"Habrá algunos cambios en

"Habrá algunos cambios en el gabinete para lograr mayor cumplimiento en el programa ordenado por el pueblo", anunció Petro en X, cuando ya varios funcionarios clave habían dimitido en la última semana, antes de su llamado.

Las multas fantasma

Imagine usted por un momento que, al llegar a la Secretaria de Finanzas del Estado de Jalisco, usted tiene una, dos o tres multas, que obviamente no reconoce, resultó para su sorpresa, ser un "infractor".

sorpresa, ser un "infractor".
Pero ahora bien, eche a volar
la misma imaginación que no
quiera pagarlas por "X" cantidad
de motivos, los que usted guste.
Pues no se lo imagine, porque la
realidad de muchos ciudadanos, sucede en prácticamente todo el estado de Jalisco.

REVERTIR I A MIIITA

"multa fantasma"

PÁGINA 2

Informó el presidente Héctor Santana Lanzan licitación para planta de tratamiento en Sayulita

.

El Gobierno de Bahía de Banderas busca ampliar la planta de tratamiento del pueblo mágico v va lanzaron la convocatoria para elegir una empresa apropiada para estas

Milton Colmenares

El Gobierno Municipal de Bahía de Banderas abrió una licitación para conseguir una empresa que se haga cargo de la planta de tratamiento en el poblado de Sayulita, informó el presidente municipal Héctor Javier Santana García.

PÁGINAS



OI.ANT

En la opinión de... Salvador Cosso Garna Nueva crisis en Colombia

presidente Gustavo Petro solicitó el pasado domingo la renuncia protocolaria de "ministras, ministros directores de departamentos y directores de departamentos administrativos", pocos días después de un inédito Conseio de Ministros televisado, lleno de reproches, regaños y discusiones, donde se evidenció una fractura en su gobierno que ahora hace

"Habrá algunos cambios el gabinete para lograr mayor cumplimiento en el programa ordenado por el pueblo", anunció Petro en X, cuando ya varios funcionarios clave habían dimitido en la última semana, antes de su llamado.

Entre ellos, la respetada ministra de Ambiente, Susana Muhamad, quien el domingo en la mañana hizo pública su renuncia, uniéndose así a titulares de otras carteras como las del ministro de Culturas, Juan David Correa, y la del director del Departamento Administrativo de la Presidencia y

amigo cercano de Petro, Jorge Rojas.

La oleada desembocó en Petro
pidiendo renuncias protocolarias en la tarde del domingo. Su solicitud fue atendida por la

canciller Laura Sarabia, la mujer que por mucho tiempo fue su mano derecha.

También por la ministra de Trabajo Gloria Inés Ramírez, a cargo de una reforma laboral pendiente de aprobación en el Congreso

Más renuncias se sucedieron desde entonces, como las de los ministros de Interior, Minas y Energía, Educación o Defensa. Algunos de ellos, de forma irrevocable v no protocolaria como pidió el presidente Desde que Petro llegó al poder en

agosto de 2022, varias crisis de gabinete se saldaron con reordenaciones ministeriales. Hasta la fecha ya hubo más de 50 nombramientos diferentes. Su gobierno, el primero de izquierdas en presidir Colombia, vino

cargado de promesas para transformar el país, marcado por décadas de políticas conservadoras. conflicto armado. violencia, desigualdades y frecuentes escándalos de corrupción. Pero a casi un año de nuevas

elecciones, la mayoría de reformas no se concretan. Y vieios fantasmas que datan de su

época de alcalde de Bogotá, como las constantes rencillas con aliados y rivales o los cuestionamientos a su capacidad para ejecutar, resuenan en la opinión pública colombiana.

Es un arranque de 2025 desafiante para Petro y Colombia. En lo que va de año, el país vio cómo

suspendieron los diálogos de paz con el ELN, la guerrilla en activo más grande del país, por una crisis humanitaria y de violencia en la región nororiental del Catatumbo.

Días después, presenció cómo una disputa entre Petro y el presidente estadounidense, Donald Trump, casi acaba en una guerra comercial entre

Director Fundador

DR. DAVID ALFARO

Meridiano

MOISÉS MADARIAGA

parameridiano@gmail.com Director editorial

MILTON COLMENARES

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Tel. 322.223.29.75

Av. Francisco Villa #549, esquina con Méri Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Ja

ambos países

Ahora se suma esta enésima crisis política del petrismo que BBC Mundo explica con cuatro razones.

1. El detonante Benedetti

Que en 2025 se venía una nueva reordenación ministerial era más que

un secreto a voces. El propio ministro de Interior, Juan Fernando Cristo, lo anunció en

diciembre. Todos sabemos que al término de

una legislatura y comienzo de la otra, y más este año que es un año electoral (...) se vienen las renuncias", dijo entonces Cristo, quien anunció su salida este embargo, esta oleada de Sin

dimisiones se precipitó con el nombramiento de Armando Benedetti como nuevo jefe de despacho de Petro el pasado 4 de febrero. Este último es una figura esencial

para entender el triunfo electoral de Petro en 2022 y también muchas de las contradicciones y polémicas que desde entonces acompañan al presidente. Benedetti lleva más de 30 años en

política, navegando por gobiernos disímiles como el de Juan Manuel Santos o el de Álvaro Uribe. Se le describe como un personaie

más interesado en el poder que la ideología. Un ejemplo claro de la vieja política tradicional colombiana tan criticada por la izquierda. Ha sido señalado, sin condena, en

casos de corrupción. También pesan sobre él denuncias de agresiones machistas. Tanto el exministro de Culturas como la exministra de Ambiente habían

manifestado que no podían trabajar con él por las denuncias de violencia machista en su contra. Benedetti, mano derecha de Petro

durante la campaña, certificó con el presidente "un matrimonio de conveniencia" para la victoria electoral de 2022, según le recuerda a BBC Mundo Carlos Cortés, abogado de la Universidad de Los Andes con una maestría en medios y gobernanza de comunicación de la London School of Economics. Por su perfil, Benedetti nunca fue popular entre el ala más tradicional de

la izquierda aliada con Petro.

Por ello, analistas atribuyen que su

nombramiento como embajador de Venezuela tras las elecciones fue una jugada para darle un rol clave, pero lejos de Bogotá.

eses después, en 2023, Benedetti salió del gobierno tras un escándalo nacional que incluyó la publicación de unos audios en que parece reclamarle a Sarabia -- entonces jefa de despacho y una antigua colaboradora suya — que lo hubieran aislado, y que amenazaba con publicar detalles de una supuesta financiación ilícita a la campaña de Petro.

Con este antecedente en Colombia sorprendió que el presidente recuperara a Benedetti para su gobierno.

"Todo esto estalla ahora", explica Cortés, como se evidenció en el Consejo de Ministros que retrató la crisis gubernamental en el mismo día del nombramiento de Benedetti.

2. El caótico Conseio de Ministros

os eventos han generado una confusión mayor en la opinión

pública colombiana como ese Consejo televisado que duró

casi seis horas.

Para los defensores de
Petro, fue un ejercicio de
transparencia, de mostrar, sin penas, que el gobierno estaba dividido y que era necesario cambiar piezas para afrontar lo que queda de mandato. Para los críticos evidenció

la falta de cohesión y la improvisación e incapacidad del gobierno que llevan meses denunciando.

"También que Petro se porta muy mal con sus aliados", añade Cortés.

El presidente regañó en directo a sus ministros por las más de 100 promesas de cambio incumplidas, les acusó de no ser tan revolucionarios como él y defendió a Benedetti.

Lo hizo incluso a pesar de las críticas recibidas por algunos nombres icónicos de su administración, como la vicepresidenta, Francia Márquez o la ministra de Ambiente. Muhamad. una

izquierdista reputada a quien se le atribuye gran parte del éxito de la COP16 de Biodiversidad que acogió Colombia en 2024 y quien acompañó a Petro desde

que era alcalde de Bogotá.

Márquez dijo que "respetaba, pero
no compartía" el nombramiento de Renedetti. También denunció supuestas actitudes irrespetuosas de contra ella y su equipo.

"El exhibido consejo de ministros del martes 4 de febrero de 2025 se recordará en la historia nacional como el día en que un Jefe de Estado aplastó su propio gobierno, tras haber confesado el fracaso de su gestión y haber puesto en la picota pública (...) a varios funcionarios suyos", se pronunció con dureza Álvaro Leyva en X. quien fuera el primer canciller de La razón por la que el mandatario

defendió tanto a Benedetti y criticó a sus ministros en público, al punto de costarle la runtura con su circulo más fiel, es una incógnita. Yann Basset, politólogo de la

Universidad del Rosario en Colombia, menciona el rumor, compartido en muchos círculos de opinión, de que Benedetti podría estar chantajeando al presidente, algo que fue insinuado por la vicepresidenta en el mencionado "Pero simplemente puede deberse a

la reconocida terquedad de Petro", dice 3. El reajuste de la izquierda

Puede que el factor Benedetti y el caótico Consejo detonaran la crisis, pero en realidad se enmarcan dentro del desgaste del petrismo que casi arrancó con la legislatura en agosto de 2022.

"Hay conflictos que vienen de lejos que tienen que ver con el liderazgo de Petro", menciona Basset. A nesar de frecuentes reordenaciones

ministeriales, el politólogo defiende que Petro había conseguido mantener unida a gran parte de la izquierda colombiana tradicionalmente dividida. "Es una unidad que ahora se

cierra. Por primera vez vemos críticas abiertas en la izquierda, insistentes y compartidas, al liderazgo de Petro", dice A muchos en Colombia no se les

escapa que, con las elecciones de 2026 a poco más de un año, en la izquierda se vive un reordenamiento de cara a la cita

El Pacto Histórico, la coalición varios partidos izquierdistas que impulsó Petro para ganar en 2022, parece desgastada y herida.

"Petro intenta promover que esos partidos acudan fusionados a 2026 otra vez. Si van separados, puede ser una catástrofe electoral. A pesar de sus intentos, mucha gente de la izquierda se resiste a la fusión", añade Basset.

Por ello el analista pide no ignorar la recomposición de los distintos partidos colombianos y la preparación de candidaturas y fórmulas electorales como fondo de esta crisis.

4. El tiempo que se agota

Durante el Consejo de Ministros, Petro fue crítico por el alto número de promesas incumplidas en su "gobierno del cambio"

Prometió traer la "paz total", reformar la salud. el trabajo, la educación, las pensiones y decenas de otros cambios.

Petro saldrá del gobierno el 7 de

agosto de 2026, en año y medio. Otras reformas, como la de la salud

v laboral, acumulan meses de atasco v debate en el Congreso. Y la política de paz total está en

más entredicho que nunca después de que enfrentamientos entre el ELN y disidencias de las Farc generaran una crisis humanitaria en el Catatumbo con decenas de muertos y decenas de miles de desplazados por la violencia en enero.

El último apuro del gabinete, según Basset, daña más si cabe al cambio que promueve Petro.

"Si se trata de reforzar esta idea, el hecho de que Muhamad y Ramírez, las ministras más cercanas a la izquierda salgan peleadas, hace pensar que el gobierno tendrá que salvaguardar lo que queda de gobernabilidad", dice

Con el tiempo que resta, el descontento y la falta de apoyos, dice el politólogo, ve muy dificil que el gobierno saque adelante las reformas.

"Le apostaría a que intentará salvar los muebles, mantener a mucha gente contenta v buscar una meior ejecución de los recursos que tiene para llegar a 2026 con cartas para mostrar", concluye el analista.



Las multas fantasma

magine jisted por un momento que, al llegar a la Secretaría de Finanzas del Estado de Jalisco, usted tiene una, dos o tres multas que obviamente no reconoce, resultó para su sorpresa, ser un "infractor".

Pero ahora bien, eche a volar la misma imaginación que no quiera pagarlas por "X" cantidad de motivos. los que usted guste.

Pues no se lo imagine, porque

la realidad de muchos ciudadanos o sucede en prácticamente todo el estado de Jalisco.

REVERTIR LA MULTA

Uno, honestamente sería muy tortuoso tratar de revertir la "multa fantasma".

Dos, en el supuesto que tiene que liquidar la "cuenta", le saldría más barato, por así decirlo, que iniciar un trámite que será largo y muchas veces tiene que valorar entre que le debiten de su cuenta la "multa" o iniciar con la "tortura".

> que no

saber descontarán los "pesitos" por acudir a liquidar la cuenta por aquello del "pronto pago".

tres.

LAS ENORMES FILAS

Además de hacer una enorme fila, tiene que chutarse el "va a pagar o no" del malhumorado del caiero o cajera, según lo que le toque.

DESDE EL AÑO PASADO

Desde el año pasado se viene presentando este fenómeno de las "multas fantasma": ya sea porque fue a la capital del estado. Guadalajara donde fue "premiado" con fotomulta, o porque se "estac "estacionó en un lugar indebido" pero nunca le dejaron el folio debido, la fotomulta por la causa que el particular quiera asentar en él acta

EL "PAPÁ" DE LAS FOTOMULTAS

Ya decía que el padre de las fotomultas es Diego Monraz Villaseñor, es el Secretario de Transporte de Jalisco, que vienen arrastrando desde Emilio González Márquez, a la fecha. funcionario Este parece

inamovible, porque ya pasó por Enrique Alfaro Ramírez y ahora más recientemente por el recién estrenado gobernador, Pablo Lemus Navarro. PREGUNTA "INOCENTE"

Y me pregunto: ¿algo le deberán

a Diego Monraz para que no lo muevan de su cargo? O... ¿están tan "encantados" con su trabajo que no son capaces de encontrar a alguien que lo sustituya en el cargo SE LE PUEDE CEBAR

A propósito de Alfaro Ramírez que compartió que está en el centro de entrenamiento del Feyenoord y al mismo tiempo le mostró a sus seguidores que lleva a las Chivas a todas partes mostrando una imagen de los tenis de la marca que viste al Guadalajara y que además del tradicional rojo, blanco y azul, tiene el escudo del Rebaño Sagrado. A las imágenes las acompañó con la siguiente frase: "Estudiando

mucho en Rotterdam, siempre con este escudo acompañándome.

DE GOBER A ENTRENADOR

Nadie duda de la pasión que tiene Enrique Alfaro por el fútbol y en especial por el Guadalajara pero ahora da un paso más pues el exgobernador de Jalisco, quiere cumplir su sueño de convertirse en director técnico de las Chivas se lo toma muy en serio pues stá comenzando el curso de está entrenador







De Los Lagos, Tabachines y Las Vistas

Agua y drenaje para más familias vallartenses

* Son 2 mil 500 habitantes beneficiados con la inauguración de obras de ampliación en la administración de Carlos Ruiz en SEAPAL Vallarta

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En apenas cuatro meses de trabajo de la administración del Gobierno del Bien, el alcalde Luis Munguía y Carlos Ruiz, director general de SEAPAL Vallarta, dieron el corte del listón inaugural a obras de amplicación a la red de agua potable y drenaje en las

colonias Los Lagos, Tabachines y en la zona de Las Vistas.

Con estas acciones, el sistema operador llevará estos servicios básicos a más de 2 mil 500 habitantes en el corto y mediano plazo, mejorando las condiciones de vida y abatiendo rezagos históricos.

En la zona de Las Vistas que comprende las colonias Vista Paraíso, Prolongación a La Puesta del Sol, Ampliación Vista Océano y Vista del Palmar, se introdujeron 7 mil 700 metros lineales de tubería de agua potable: en Tabachines esta red creció 855 metros lineales y en los Lagos la ampliación constó de la incorporación de 1,323 metros lineales de tubería a la red sanitaria.







Tendrán un domo tras vencer en torneo estatal

Premia Héctor Santana a la escolta de la Secundaria Alí Chumacero

El alcalde entregó medallas a cada integrante de la escolta, destacando su disciplina y compromiso

Meridiano Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, reconoció a la escolta de la Escuela Secundaria Alí Chumacero, ubicada en Altavela, por obtener el primer lugar estatal en el concurso de escoltas del sistema de secundarias técnicas.

Durante el evento, el alcalde entregó medallas a cada integrante de la escolta, destacando su disciplina y compromiso. La directora del plantel, Ana Lilla lbarra Chávez, resaltó el esfuerzo de la poyo de los estudiantes y agradeció el apoyo de los padres de familia. Además, se reconoció el a la profesora Blanca Delia Arana Ramírez, instructora de escoltas, por su dedicación en la formación de generaciones de alumnos en esta disciplina. Como parte del

como parte



reconocimiento, Héctor Santana anunció un compromiso especial con la escuela: la construcción del domo escolar. Tes dije: Si me traen el primer lugar, yo me encargo de ponerles el domo escolar. Y hoy cumplo mi palabra", afirmó. Explicó que para concretar el proyecto, primero se debe regularizar la certeza juridica del terreno,

proceso que su administración comenzará de inmediato para que en 2025 la secundaria cuente con su domo.

El evento concluyó con una ovación para los estudiantes, quienes junto con sus docentes y autoridades municipales eclebraron este importante logro para la comunidad educativa de Bahía de Banderas.



RECOMENDACIONES POR TU SEGURIDAD

RESCATE ACUÁTICO EN TEMPORADA ALTA



Respeta las señales y banderas.



Nada en zonas vigiladas y seguras.



Cuidado con las corrientes.



Sigue las indicaciones de los quardavidas.



Usa chaleco salvavidas si lo necesitas.



Evita el alcohol antes de nadar.





Anuncia Grupo Aeroportuario del Pacífico

Duplicarán la capacidad del aeropuerto de Vallarta

La nueva terminal implicará un crecimiento del 134 por ciento en la infraestructura de los edificios terminales, además, que se construirá un paso elevado de 1.2 km que conecte el Nuevo Edificio Terminal con las vialidades del aeropuerto

Al dar a conocer la inversión destinada para el Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta. programada para los próximos cinco años, la cual asciende a los 3 mil 600 millones de pesos, el rupo Aeroportuario del Pacifico (GAP), destacó que el nuevo Edificio Terminal contará con una extensión de 74 mil metros cuadrados.

Esta D11602 terminal implicará un crecimiento del 134 por ciento en la infraestructura de los edificios terminales, además, que se construirá un paso elevado de 1.2 km un paso elevado de 1.2 km que conecte el Nuevo Edificio Terminal con las vialidades del aeropuerto, mejorando las condiciones del flujo vehicular. Lo anterior se dio a conocer al

presentar el GAP su Plan Maestro de Desarrollo 2025-2029.

En el informe llevado a cabo la ciudad de Guadalajara, Grupo Aeroportuario del Pacífico anunció que invertirá 3 mil 600 millones de pesos en la modernización v expansión del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta.

Entre los proyectos clave destacan la conclusión de obra del Nuevo Edificio obra Terminal, que contará con 74 mil metros cuadrados, representando un crecimiento de 134 puntos porcentuales en la infraestructura aeroportuaria y duplicando la capacidad operativa del aeropuerto; esto con la finalidad de atender el creciente flujo de pasajeros nacionales e internacionales.



merecía una segunda terminal. Es uno de los destinos turísticos más visitados de nuestro país v el flujo de pasajeros a través de su aeropuerto va en incremento. Tan sólo en 2024 recibió 6.8 millones de visitantes vía aérea, y bajo esa tendencia nos estamos preparando para poner a disposición de los pasajeros instalaciones cómodas, amplias y funcionales. El Nuevo Edificio Terminal del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta sin duda fortalecerá a este destino turístico y permitirá incrementar el arribo de más aerolíneas y rutas, que será de gran beneficio para los pasajeros", expresó Raúl Revuelta Musalem, director general de

También se sumarán 15 nuevas posiciones para aeronaves, más de 4 mil metros de nuevos rodajes y se instalarán 14 nuevos filtros de migración autónomos en el Nuevo Edificio Terminal, que mejorarán la experiencia de los turistas internacionales.

"El nuevo Plan Maestro de Desarrollo, junto con la histórica inversión de 26 mil millones de pesos para Jalisco impulsada Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), es una clara

QUE*NO* TE*TUMBE* LA*INFLUENZA*

muestra de que Talisco es el oasis económico de México. Con infraestructura de vanguardia y una mayor conectividad se abren nuevas oportunidades para las y los jaliscienses, al mismo tiempo que fortalecemos nuestros sectores productivos", señaló el Gobernador Constitucional de Jalisco, Pablo Lemus Navarro. El crecimiento en nuevas

inversiones, la atracción de más y mejores eventos, así como el flujo de negocios que tiene Jalisco requieren de mejor infraestructura aeroportuaria, por lo que para estos proyectos se trabaja de mano con todas las instancias de gobierno, recalcó Lemus Navarro.

Eemus Navarro.

Esta inversión refuerza la posición de Puerto Vallarta como uno de los destinos turísticos más importantes de México, que durante 2024 recibió 6.8 millones de pasajeros a través de su aeropuerto, la cifra más alta registrada en esta

terminal aérea.

GAP está comprometido con la modernización de la con la modernización de la infraestructura aeroportuaria del país, fortaleciendo el desarrollo económico y social de las regiones donde opera; así como con el impulso al turismo al ofrecer la mejor experiencia de viaje para sus pasajeros. Desconfía ciudadanía del gobierno

Genera dudas anuncio de llegada de camiones al Puerto * La promesa de que llegarán 76 unidades nuevas a la ciudad ha

generado opiniones divididas, pues en anuncios anteriores los camiones no han lleaado

Milton Colmenares

Tras el anuncio de que durante la semana pasada llegarían a Puerto Vallarta 76 nuevos camiones, mismos que comenzarían operar a partir del 17 de febrero, hay opiniones divididas en la ciudadanía, pues en ocasiones anteriores las promesas de mejorar el sistema de transporte no se han cumplido.

Fue el propio gobernador, Pablo Lemus Navarro, el que anunció la llegada de estas unidades desde el pasado 7 de febrero, e indicó que circularían a partir del día 17 del mismo mes para que en estos días les colocaran el sistema de aire acondicionado y pago electrónico. Con estas unidades ya

con estas unidades ya serian 276 las que circulan por Puerto Vallarta, de las cuales 126 serian completamente nuevas o con muy poco uso. Pero esta promesa ha generado opiniones divididas,

generado opiniones divididas, ya que, aunque hay usuarios del transporte público que deciden darle el voto de confianza al mandatario y van a esperar a que estas unidades



ector de la ciudadanía que desconfía de esta declaración

Y es que el año pasado el mismo gobierno del estado prometió la llegada de una buena cantidad de unidades a Puerto Vallarta y estos camiones no llegaron en la cantidad prometida, además de que muchos de ellos eran seminuevos traídos desde la ciudad de Guadalajara.

Aunado a esto, las mejoras en los parabuses y el sistema de transbordo nunca ha terminado de cristalizarse, así como la colocación de aires acondicionados en las unidades, pues no se ha llegado al 100% de camiones pocas que lo traen no siempre

lo encienden.

Puerto Vallarta instaló el sistema de transporte rutasistema de transporte ruta-empresa desde el sexenio del exgobernador Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, y en los seis años de gobierno de Enrique Alfaro pocas fueron

Enrique Alfaro pocas fueron las mejoras que pudieron disfrutar los ciudadanos. Con la reciente llegada de Pablo Lemus al Gobierno del Estado de Jalisco hay intenciones de mejorar el sistema de transporte en Puerro Vallarta y algunas otras ciudades del estado pero la ciudades del estado pero la ciudades del estado, pero la ciudadanía desconfía por las experiencias previas.

Luchan contra la inestabilidad emocional

Brinda DIF atención psicológica ante duelos de desamor

El Centro de Atención Especializada en Terapia Familiar (CAETF) ofrece acompañamiento psicológico para sobrellevar las expectativas desfavorables del amor coordinadora

Tа

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Durante el mes de febrero al celebrarse el día del amor y la amistad, muchas personas generan expectativas sobre aciones en pareja, con familia, amistades, entre relaciones otros círculos, llevando a una inestabilidad emocional, motivo por el que el Centro de Atención Especializada en Terania Familiar (CAETF) del Sistema DIF de Puerto Vallarta, invita a acercarse para recibir apoyo psicológico, como parte de los distintos servicios aue se ofrecen.

Nataly Cruz Ruelas del Programa Formación y Terapia Familiar, indicó que "estas expectativas pueden surgir por experiencias pasadas fallidas, por ello es muy importante reconocerlas, así como también detectar los ast conto tambien detectar los aspectos y factores que te han impedido tener relaciones satisfactorias y que podrían estar limitando la capacidad para experimentar el amor de manera saludable y positiva".

Cruz Ruelas, destacó que muchas veces, el anhelo de alguien es encontrarse con una pareja, con quien compartir una vida plena y emocionalmente estable, en esa búsqueda inevitablemente nos generamos expectativas que pueden llegar a influir en la forma en que una persona experimenta y navega en las relaciones amorosas.

Por ello, invitó a acercarse al programa para atender este u otras situaciones psicológicas. Para mayores informes y agendar cita es necesario llamar al teléfono 322 2933441 de lunes a viernes de 8:00 A.M a 4:00 P.M. Cada sesión tiene una cuota de recuperación.









Mtra.



www.utnay.edu.mx

Menú Aspirantes, apartado "Pre-registro 2025"







Totalmente gratuitos

Invita gobierno vallartense a participar en talleres

La intención es que la ciudadanía se capacite en diferentes oficios para que puedan generar ingresos

El gobierno municipal de Puerto Vallarta invita a la ciudadanía a ser partícipes de los talleres de oficios y habilidades que se imparten durante toda la semana en diferentes centros culturales y espacios de recreación ubicados en toda la ciudad.

Entre las actividades que se realizan como talleres, durante los turnos matutinos, que van desde las 9 de la mañana hasta las 12 del mediodía, hay panadería mexicana, masaje terapeuta, aplicación de uñas, barbería, repostería básica, corte de cabello, cocina italiana, repostería avanzada, decoración de pasteles, corte y confección, más de estética canina y

Renacemos

Juntos

conservación de alimentos.

conservación de alimentos.
Estos talleres se aplican en sitios como el centro de desarrollo comunitario cocotero, en el centro de desarrollo comunitario la montaña, en el centro cultural la lija, en el parque lineal, así como las agrecas de melables el en las agencias de Tebelchía, el Ranchito, El Zancudo y Rancho Nácar.

Por otro lado también se aplican cursos vespertinos, que van antes de las 5 de la tarde hasta las 8 de la noche, y la variedad es la siguiente: reparación de celulares, mantenimiento y reparación de bicicletas, mecánica básica, electricidad, barbería, luces led, velas aromáticas y decoración con globos, en los mismos centros antes mencionados.

Para poder inscribirse en estos cursos y talleres se requiere una copia de la identificación oficial, un comprobante de domicilio, CURP y ser mayor de 15 años, además de vivir cerca de los diferentes sitios donde se imparten las clases para poder acceder a ellas de manera presencial y no tener inconvenientes.

Cabe señalar que los insumos y la certificación son completamente gratuitos y estos cursos cuentan con validez

La fecha de inicio de los La fecha de inicio de los cursos y talleres es el próximo 24 de febrero y el gobierno municipal de Puerto Vallarta invita a la ciudadanía a comunicarse al 322 226 80 85 para mayor información

Paseto Dallarta RENACE



Disminuyeron casos de homicidio y delitos patrimoniales

Los homicidios dolosos registran una disminución de casi 76 por ciento en comparación con enero del año pasado

MERIDIANO | Ialisco

Las estrategias para combatir los diversos delitos en el estado, impulsadas por el actual gobierno encabezado por Pablo Lemus Navarro, han permitido reducir los índices de homicidio y delitos de robos patrimoniales en la entidad, tal como lo revelan las estadísticas generadas desde el pasado 6 de diciembre, mismas que fueron presentadas a la Comisión Ejecutiva Estatal de Seguridad durante la sesión realizada este martes 11 de febrero. La estadística revela que

durante enro de 2025 se contabilizaron en la entidad 37 homicidios dolosos, contra los 155 del mismo período del año pasado es decir, la disminución es del 76 por ciento.

De un mes a otro también se observa una disminución en este delito; en diciembre registraron pasado se registraron 126 asesinatos, contra los 37 eventos de enero que significan una baja de 70.5 por ciento.

Los homicidios contabilizados durante enero de 2025 es la cifra más baja para un mes desde que se lleva registro en la entidad.

registro en la entidad. En cuanto a delitos patrimoniales se refiere las estadísticas muestran que entre el 6 de diciembre de 2024 al 9 de febrero de 2025, el robo a cuentahabiente baió 46.15 por ciento, el robo a negocios disminuyó 27.91 por ciento, y los homicidios por agresión directa se redujeron 20.13 por ciento.

Por su parte el robo de vehículos registró durante el mes de enero de 2025 una

No todo es

lo que parece

disminución de 8.55 ciento; el robo a negocio pasó de 380 casos en enero de 2024 a 311 en el mismo mes de este año, lo que se traduce en una baja 18.16 por ciento.

Las fuerzas federales que participan en la Comisión Ejecutiva Estatal de Seguridad Ejecutiva Estatal de Seguridad reconocieron durante la sesión de este martes que las acciones implementadas por la administración estatal encabezada por el gobernador Pablo Lemus Navarro han permitido, en tan sólo dos meses, que la entidad baje hasta tres lugares en la tabla nacional en materia de homicidios.







¿Qué es la Temporada de Estiaje?

Abarca el periodo de noviembre a mayo y es una reducción de lluvias y aumento del riesgo de incendios.

Consecuencias de los Incendios Forestales:







Daños a la salud y propiedades





- ¿Qué Hacer en caso de un Incendio?







Seguir las indicaciones de las autoridades















En Puerto Vallarta

Avanza regulación de venta de alcohol

Durante la primera sesión de la comisión de Giros Restringidos se aprobaron un total de 65 permisos de los cuales 33 fueron modificaciones y 32 nuevos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El Consejo Municipal de Giros Restringidos sobre Venta y Consumo de Bebidas Alcohólicas de Puerto Vallarta dio un importante paso hacia la regulación de la venta de alcohol en la ciudad, al aprobar un total de 65 permisos. De estos, 33 corresponden a modificaciones de propietario, direcciones y otros, mientras que 32 son permisos nuevos.

Durante la primera sesión de este consejo, encabezada por el alcalde Luis Munguía, se revisaron los primeros 67 expedientes de solicitudes de permisos con venta de alcohol y que fueron entregados a los regidores integrantes en enero de este año, por lo que al final se aprobaron 65, dando de baja sólo dos por incumplimiento de requisitos.

Estos permisos que se otorgarán buscan brindar certeza a comerciantes y restauranteros en su licencia anual, además, esta medida también busca generar ingresos para las arcas municipales, ya que se sepera que estos permisos generen un ingreso de casi 2 millones de pesos, esto de acuerdo con el Oficial Mayor de Padrón y Licencias, Luis Alberto Fuentes Flores, secretario técnico del consejo. En el avuntamiento vallartense

Instalan Comisión Mixta de Escalafón

* Con esta comisión, se impulsa la regularización de promociones y ascensos de los trabajadores del Avuntamiento

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el objetivo de promover la regularización de las promociones y ascensos de los servidores públicos de base, se instaló la Comisión Mixta de Escalafón en el Ayuntamiento de Puerto Vallarta, la cual velará por la correcta aplicación de los cambios y movimientos según lo establecido en el reglamento correspondiente.

Lucia Carmina Michelle Pérez, Oficialía

Mayor Administrativa, destacó que se ha trabajado conjuntamente con el sindicato de trabajadores para llegar a acuerdos en temas como nombramientos, incrementos, jubilaciones y escalafones.

E incluso, la lider sindical, Lucía Edith Curiel Peña, ha reconocido que, por primera vez en muchos años, se han logrado dichos acuerdos en pro de los colaboradores por lo que el trabajo continuará de la mano del gobierno de Luis Munguía.

La Comisión Mixta de Escalafón está integrada por Lucia Carmina Michelle Pérez, Oficialia Mayor Administrativa Lucia Edith Curiel Peña, secretaria general del Sindicato de Servidores Públicos, Tania Estefania Gallegos Alcántar, jefe de Capacitación y como testigos estuvieron presentes, Mariel González López, secretaria de Capacitación y Escalafón del Sindicato, así como Ángel Salcedo, jefe de Relaciones Laborales.

Causó marea roja también la muerte de peces

Levanta Salud prohibición de consumir ostiones en San Blas

* La decisión permitirá la reanudación de las actividades de extracción y comercialización de productos pesqueros en la región, que había afectado a más de 200 establecimientos dedicados a la pesca, extracción y comercialización de productos marítimos, así como a más de 180 restaurantes que dependen de los recursos del mar, según datos del Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas del Instituto Nacional de Estadística y Geografia (INEGI)

Diego Mendoza

Después de varios días de afectación en las costas de San Blas por la sorpresiva muerte de cientos de peces, y tras suspender la extracción de moluscos en el lugar, el gobierno del Estado de Nayarit ha decidido levantar el cierre precautorio temporal en las zonas afectadas a partir de ayer. Esta medida se ha tomado tras recibir los resultados de las pruebas confirmatorias emitidas por la Comisión de Control Analítico y Ampliación de Cobertura (COFEPRIS-CCAYAC), las cuales han confirmado que los niveles encontrados en el área cumplen con los parámetros establecidos en la NOM-242-SSA1-2009.

El revantamiento de esta medida permitira la reanudación de las actividades de extracción y comercialización de productos pesqueros en la región, que había afectado a más de 200 establecimientos dedicados a la pesca, extracción y comercialización de productos marítimos, así como a más de 180 restaurantes que dependen de los recursos del mar, según datos del Directorio Estadistito Nacional de Unidades Económicas del Instituto Nacional de Estadistica y Geografía (INEGI). A pesar de la reactivación de las actividades,

A pesar de la reactivación de las actividades, las autoridades emitieron recomendaciones para prevenir enfermedades diarreicas y han instado a la población a seguir las medidas sanitarias correspondientes. este fenómeno natural encendió la alarma en la costa nayarita, particularmente en San Blas, Juan Carlos Bautista Covarrubias, director de la Unidad Académica Escuela Nacional de Ingeniería Pesquera (ENIP) de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), informó que la mortalidad masiva de peces fue detectada tras las primeras observaciones y análisis realizados por la ENIP y el Centro de Estudios Tecnológicos del Mar (CETMAR), Aunque no se ha podido determinar un número exacto de peces muertos, el número observado fue considerable, pero es mucho menor a eventos anteriores, así que se llevó a cabo la eliminación de los cadáveres de acuerdo con los procedimientos estándar después de ser analizados.

Bautista Covarrubias explicó que los resultados

Bautista Covarrubias explicó que los resultados de los análisis descartaron elementos de origen antropogénico, lo que señala que la causa principal no está vinculada a actividades humanas, sino a un fenómeno natural conocido como marea roja. Este patrón climático es común en los océanos y puede tener efectos significativos en el clima global, impactando principalmente las zonas costeras. La marea roise reflere a un forectimiento masivo

La marea roja se refiere a un florecimiento masivo de microalgas en el mar conocido cientificamente como Florecimientos Algales Nocivos (FAN). Estos florecimientos pueden generar toxinas que afectan a la faum amarina y por consiguiente, a los humanos que consumen mariscos contaminados. Según el experto, el pico de toxicidad parece haber pasado, pero el impacto de este fenómeno sigue siendo preocupante.

La Universidad Autónoma de Nayarit, en

La Universidad Autónoma de Nayarit, en colaboración con el Centro Universitario de la Costa (CUC) de Puerto Vallarta, mantiene un monitoreo constante de este fenómeno. La marea roja altera la cadena alimenticia marina, ya que las microalgas, al ser el primer eslabón de esa cadena, afectan a los peces y moluscos que se alimentan de ellas. Las toxinas generadas por estas algas se acumulan

rápidamente en especies como almejas, mejillones y ostiones, los cuales, al ser consumidos por los seres humanos, pueden ocasionar intoxicaciones graves.

En respuesta a la situación, la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COSEPRISNA) emitió un comunicado informando que, el 31 de enero, se tomaron muestras de agua en la Bahia de San Blas, donde se detectó la presencia de la toxina Dinophysis spp., responsable de diversos tipos de intoxicación, como cuadros neurotóxicos, diarreicos y envenenamientos paraliticos y amnésicos.

Como medida precautoria, el 4 de febrero de 2025 se implementó el cierre de las zonas de extracción de moluscos bivalvos en áreas como Las Islitas, Aticama y Santa Cruz de Miramar. Las cooperativas locales fueron instruidas a suspender tanto la extracción como la comercialización de moluscos provenientes de estas zonas. Además, Bautista Covarrubias instó a la población a evitar consumir peces encontrados en la costa para evitar intoxicaciones.

Sin embargo, el impacto en la población humana aún no está completamente clarco según el Bolerin Epidemiológico Nacional correspondiente a la semana 5, que concluyó el 1 de febrero, sólo se ha registrado un caso de intoxicación por consumo de alimentos contaminados. Se espera que nuevos reportes sean emitidos en la semana 6 para medir el impacto, aunque aún falta la evaluación de las autoridades de salud local que descarten, en caso de haberlo, que las posibles intoxicaciones se deban a estas causas.

Los Florecimientos Algales Nocivos (FAN) no son un fenómeno asiado y, en las últimas décadas, su ocurrencia se ha expandido globalmente. Si bien la comunidad científica atún debate las causas de este fenómeno, que van desde factores naturales hasta la intervención humana, es crucial mantener una vigilancia constante.





Tenemos el menor promedio de los últimos ocho años

Redujo gobierno federal el 12 por ciento los homicidios dolosos Disminuyó el promedio diario de 10 delitos de alto impacto entre enero de 2019 y enero de 2025

Redacción

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó que, gracias a la Estrategia Nacional de Seguridad, en cuatro meses, se ha reducido 12 por ciento los homicidios dolosos y enero de 2025 es el enero con el promedio más bajo en este tipo de delitos en los últimos ocho años, lo que aseveró es resultado de la coordinación entre las Secretarías de la Defensa: de Marina: de Seguridad y Protección Ciudadana; la Fiscalía General de la República y gobiernos estatales.

"Esto nos ha permitido avanzar en la estrategia que nos propusimos, que es la atención a las causas, la fortaleza y el fortalecimiento de la Guardia Nacional, la inteligencia y la investigación que hoy le estamos dando un peso muy importante para poder fortalecer las carpetas de investigación, ya sean carperas de investigación, ya sean las detenciones, y la coordinación en los distintos niveles de gobierno, federal, estatal y municipal. Y también internamente dentro del gabinete del Gobierno de México con la Fiscalía General de la República". "Eso ha permitido una reducción.

Es importante señalarlo, hay una reducción en cuatro meses del 12 por ciento en homicidios. Y enero del 2025 ha sido el enero más bajo de los últimos ocho años por lo menos. Entonces, hay una disminución. Y como lo dije y lo he dicho, vamos a seguir trabajando todos los días para construir la paz y la seguridad en nuestro país", resaltó

la seguridad en nuestro país', resalró durante la conferencia matutina "Las mañaneras del pueblo".

La secretaria ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Marcela Figueroa Franco, explicó que la reducción de 12 por ciento en el promedio diario de victimas de homicidio doloso mensual, se debe a el comenció del Seguridad. que pasó de 86.9 víctimas en septiembre de 2024 a 76.5 en enero de 2025.

Asimismo, detalló que enero de 2025 registró el promedio más bajo en víctimas de homicidio doloso desde 2018: v en comparación con enero de

puertovallarta.gob.mx

2019. presenta una reducción del 17.4 por ciento. Informó

estados del concentran el 53.1 por ciento los homicidios primero de ellos es Gueel Guanajuato,

registró el 15.2 por ciento del total de homicidios de enero; le sigue Baja California, con el 7.9 por ciento; Estado de México con 65 por ciento: Chihuahua, con 6.4 por ciento; Sinaloa, 6.2 por ciento; Michoacán, 5.6 por ciento; y Jalisco, con 5.2 por ciento. Precisó que en cuatro de esos siete estados se ha registrado una tendencia a la baja en el promedio diario de víctimas de homicidio doloso entre septiembre de 2024 y enero de 2025: 15.4 por ciento

en Baja California; 24.6 por ciento en Estado de México; 18.7 por ciento en

Chihuahua; y 19.2% en Sinaloa.

Sobre delitos de alto impacto, destacó la reducción del 39.5 por ciento en el promedio diario entre enero de 2018 y enero de 2025. Además de que hubo una disminución en 10 de ellos, entre enero de 2019 y enero de 2025:

—23.9 por ciento en feminicidios;

—32.7 por ciento en lesiones dolosas por disparo de arma de fuego; -78 por ciento secuestro extorsivo; -44.3 por ciento secuestro extensivo, —4...s por ciento en todos los robos con violencia; —56.8 por ciento en robo a casa habitación con violencia; —32.6 por ciento en robo de vehículo con violencia; –55.7 por ciento en robo a transportista con violencia: -43.1 por ciento en robo a transeúnte con violencia; —53.2 por ciento en robo a negocio con violencia y -45.2 por

a negoció con violencia y –45.2 por ciento en otros robos con violencia. El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que, en coordinación con la Secretaría de la Defensa. la Secretaría de Marina, el Centro Nacional de Inteligencia y la Secretaría de Gobernación, del 1 de octubre 2024



al 9 de febrero de 2025, se ha logrado la detención de 11 mil 600 personas por delitos de alto impacto; se aseguraron 5 mil 692 armas de fuego; más de 102 toneladas de droga, incluyendo mil 210 kilos y un millón 266 mil 750 pastillas de fentanilo.

Además para combatir la producción de drogas, en los estados de Baja California, Durango, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Nayarit, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Sonora y Tlaxcala se desmantelaron 192 laboratorios clandestinos para la elaboración de metanfetaminas; se aseguraron 329 mil 431 litros y 109 mil 70 kilos de sustancias químicas; 274 reactores de síntesis orgánica; 109 condensadores y 68 destiladores, lo que representa una afectación económica a las organizaciones delictivas de más de 63 mil 249 millones de pesos.

Informó, además que derivado informo, ademas que denvado del Operativo Frontera Norte, a través del despliegue de 10 mil elementos de la Guardia Nacional para reforzar la seguridad de la zona fronteriza y evitar el tráfico de droga, personas y armas de fuego en nuestro país, del 5 al 10 de febrero, se han detenido a 222 personas: asegurado 106 armas de fuego; 19 mil 715 cartuchos de diversos calibres; 648 cargadores; 167 vehículos; 20 inmuebles, así como mil 242 kilos de droga, entre ellas 8.6 kilos de fentanilo. Al concluir la conferencia matutina,

la Jefa del Ejecutivo Federal firmó las iniciativas del Sistema Nacional de Seguridad Pública y Sistema Nacional de Inteligencia e Investigación, que serán enviadas este martes al Congreso de la Unión.



Ivideliza y Jasmine levantan la mano

Van senadoras por la gubernatura de Navarit

A más de 2 años de las elecciones del 2027, ya hay dos 'corcholatas' que buscarán la candidatura al gobierno del estado

Apenas estamos arrancando el mes de febrero del año 2025 y ya hay dos mujeres que han levantado la mano para buscar la gubernatura de Nayarit en las elecciones de junio del

Se trata de las senadoras Ivideliza Reyes Hernández, que hoy por hoy es legisladora bajo las siglas del Partido Acción Nacional (PAN) y la también senadora Jasmine Bugarín Rodríguez, que actualmente forma parte del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Durante el fin de semana pasado

en el municipio de San Blas, la senadora Reyes Hernández sostuvo un encuentro con algunos liderazgos del blanquiazul e hizo públicas sus aspiraciones a contender por el gobierno del estado de Navarit en el siguiente proceso electoral local

Argumentando que nunca es temprano para los destapes y que hay que tener las intenciones bien claras. Ivideliza Reves sería una de las principales perfiladas para tener la candidatura del proceso electoral del 2027, aunque todavía no se ha definido si irían en alianza con el PRI o en solitario. Por otro lado, durante el inicio

esta semana Jasmine Bugarín



estaría buscando la gubernatura en el 2027, e incluso comenzó con una serie de publicaciones que replicaron sus simpatizantes con la etiqueta #IB2027.

En el caso de Bugarín Rodríguez también pudiera generarse una alianza, pero esta vez con Morena y con el Partido del Trabajo, que han competido juntos en los últimos procesos electorales a nivel federal statal y municipal.

Faltan todavía 28 meses para

el proceso electoral del 2027 y por lo menos un año y medio para que comiencen las luchas al interior de los partidos y coaliciones, pero ya hay dos interesadas en ocupar la silla que actualmente tiene el doctor Miguel Ángel Navarro Quintero y que buscarán posicionarse para ser las mandamás en el estado de Navarit



¡Llámanos y con gusto te ayudamos!

Del año pasado

Destaca Vallarta entre los principales destinos nacionales

Así lo revela la encuesta anual realizada a agentes de viajes para saber cuáles fueron los destinos turísticos nacionales más solicitados

MERIDIANO | Puerto Vallarta

De acuerdo con la encuesta realizada por Pasillo Turístico a agentes de viajes para determinar los destinos más solicitados durante el 2024, Puerto Vallarta se sigue posicionando como líder en las preferencias de los viajeros nacionales. Con el 15% de la votación total, el destino jalisciense se ubicó en segundo lugar a nivel nacional, superando a destinos como Ciudad de México, Riviera Maya y

Así, la perla verde del Pacífico mexicano se consolida como líder de reservas hechas a través de agentes de viajes. Su identidad de pueblo típico, gran oferta cultural y celebraciones de los festejos más emblemáticos de como las Fiestas Patrias y el Día de Muertos- siguen haciendo de Puerto Vallarta uno de los preferidos por turistas nacionales y extranjeros por igual









Para estudiantes de educación básica

Comienza registro para entrega de uniformes y útiles

Y será el próximo viernes 14 de febrero cuando se recojan los formatos con el llenado de la información sobre las tallas de calzado γ uniformes

MERIDIANOL Puerto Vallarta

A partir de este martes 11 de febrero, los padres de familia podrán solicitar en los planteles de educación básica de sus hijos, el formato de llenado para el paquete gratuito de uniformes, calzado, así como mochila y útiles para el próximo ciclo escolar y con ello apoyar a la economía de las familias

vallartenses.

Para el ejercicio 2025
el Gobierno del Estado de Jalisco impulsa el programa "Listo Jalisco" y el Gobierno de Puerto Vallarta suma esfuerzos con el programa "Mi Educación Renace" cual consiste en la creación de un fondo para apoyar a las niñas y niños que cursan



la educación básica en las escuelas públicas. La entrega de los formatos

es el primer paso para que las familias puedan recibir este apovo, que busca garantizar que los estudiantes tengan acceso a los recursos acceso a los recursos necesarios para su educación, toda vez que, el próximo 14 de febrero se recogerán las papeletas en todos los planteles educativos, y la información obtenida de las tallas de uniformes y calzado se cargará en la plataforma habilitada por el gobierno del estado.



Informó el presidente Héctor Santana

Lanzan licitación para planta de tratamiento en Sayulita

El Gobierno de Bahía de Banderas busca ampliar la planta de tratamiento del pueblo mágico y ya lanzaron la convocatoria para elegir una empresa apropiada para estas labores

Milton Colmenares

El Gobierno Municipal de Bahía de Banderas abrió una licitación para conseguir una empresa que se haga cargo de la planta de tratamiento en el poblado de Sayulita, informó el presidente municipal Héctor Javier Santana García.

En entrevista con Antonio Tello en la capital nayarita, el alcalde de Bahía señaló que hay intenciones de ampliar esta planta de tratamiento en el pueblo mágico costero, y por ello han lanzado una licitación nacional para tener diferentes opciones de empresas que se

hagan cargo de la misma.

La intención es darle mejor tratamiento a las aguas residualesquesegeneranentoda la costa de Bahía de Banderas y que se garantice que no habrá focos de contaminación, como históricamente se han generado en Sayulita. Otro caso similar es el de la

planta de tratamiento ubicada en San Vicente, en la zona urbana.

En este escenario el alcalde dio a conocer que terminaron por adelantado la concesión de 20 años con la empresa privada que se encargaba del mantenimiento y operatividad de la planta, debido

a deficiencias en la operación de

la misma.

Dijo Santana García que la planta operaba al 30% de su capacidad y que no daba los 600 litros por segundo que podía procesar, por lo que, con argumentos legales y sin afectar las arcas municipales, dieron por concluida de manera

deron por conciuda de manera anticipada la concesión. También se buscará una empresa que se haga cargo de esta planta de tratamiento, que le costaba a los habitantes de Bahía de banderas casi 5 millones de pesos al mes y que no generaba el servicio necesario

